

Kinder aus finanzschwachen Familien haben weniger Bildungschancen und erfahren mehr Gewalt

Kinderarmut ist das größte Entwicklungsrisiko für Kinder. Sie beeinträchtigt Gesundheit, Wohlbefinden, Psyche und Bildung. Kinder aus finanzschwachen Familien erhalten seltener eine Weiterempfehlung für das Gymnasium, Lehrer empfehlen häufiger den Besuch einer Haupt-, Real- oder Gesamtschule, weil sie annehmen, dass die Begleitung durch das Elternhaus weniger gegeben sein könnte als bei Kindern aus wohlhabenderen Elternhäusern. Selbst wenn diese Kinder dennoch auf das Gymnasium wechseln, weil die Eltern einen hohen Bildungsgrad haben und dies auch ihren Kindern ermöglichen wollen, erhalten sie bei schulischen Problemen weniger Unterstützung von Lehrern. Dies gilt besonders bei Kindern aus Familien mit Migrationshintergrund, denen dann relativ schnell ein Wechsel auf eine andere Schulart empfohlen wird. So haben diese Kinder kaum Möglichkeiten, ihr Potenzial möglichst gut zu entwickeln. In anderen Ländern, insbesondere in Skandinavien, spielt die Herkunft der Kinder kaum eine Rolle, so dass sie bei der Bildung weniger benachteiligt werden und die Gefahr einer Spaltung geringer ist.

Kinder aus Familien mit finanziellen Sorgen sind außerdem deutlich öfter von Ausgrenzung und Gewalt betroffen als Gleichaltrige ohne diese Sorgen. Sie leiden häufig unter Diskriminierung, Hänselei und physischer Gewalt. Die stärkste Gewalt erleben die Kinder in der Grundschule. In einer Befragung hat jedes vierte Kind angegeben, dass es sich nicht sicher in seiner Schule, aber auch in der Nachbarschaft und zu Hause fühlt. Je älter die Kinder werden, umso häufiger geben sie an, sich nicht ernst genommen und gehört zu fühlen. Das Risiko, häusliche Gewalt aufgrund von Spannungen und Existenzsorgen zu erleiden ist für diese Kinder höher. Ein Kind, das Gewalt erfährt, trägt diese Gewalt in die Gesellschaft weiter. Die Salus-Familienhelfer sind auf das Erkennen von Gewaltfolgen und Kindeswohlgefährdung ausgebildet.

<https://www.salus-gesellschaft.net/leistungen/sozialpaedagogische-familienhilfe-spfh/>



Mehr: [Salus-Gesellschaft auf Facebook](#)

© Salus-Gesellschaft, Darmstadt